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CÂMARA MUNICIPAL DE
VEREADORES DE VITÓRIA DA

CONQUISTA/BA

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 014/2023

PROCESSO LICITATÓRIO 014/2023

TERMO DE HOMOLOGAÇÃO

Após constatada a regularidade dos atos procedimentais, o(a) Presidente da Câmara Muncipal, HOMOLOGA nos termos do Inciso VI do Art. 13
do Decreto nº 10.024/2019, o resultado do procedimento licitatório em epígrafe, cujo objeto é: Aquisição de 02 (dois) VEÍCULOS DO TIPO HATCH, zero quilômetro, do
tipo passageiro/automóvel, 04 (quatro) portas, combustível etanol/gasolina (FLEX) e 01 (um) VEÍCULO DO TIPO CAMINHOETE CABINE ESTENDIDA, zero
quilômetro, e as demais características conforme especificações técnicas e condições constantes no Termo de referência no Edital 014/2023.

Fornecedor : PRIMAVIA FRANCE COMERCIO DE AUTOMOVEIS LTDA - 42.128.438/0001-08

Lote Quant. Un Marca Modelo
Unitário

Adjudicado
Total

Adjudicado
Unitário
Orçado

Total
Orçado Econ. %

Economia
R$

1 2,00 UND CITROEN C3 LIVE
1.0 FLEX

R$ 74.950,00 R$ 149.900,00 R$
88.794,00

R$
177.588,00

-- R$
13.844,00

Descrição: - VEÍCULO DO TIPO HATCH - Zero quilômetro; - Do tipo passageiro/automóvel; - Carroceria HATCH, 04 (quatro) portas; - Cinco lugares; - Cor
BRANCA; Ano de fabricação e modelo 2023/2023; - Só será admitida a oferta de veículo automotor que utilize o combustível renovável etanol, inclusive
mediante tecnologia “Flex” - Capacidade do Porta-malas (litros): mínimo de 300 litros - Ignição e injeção eletrônica multiponto; - Distância mínima entre
eixos de 2521 mm (mínimo) - 03 cilindros; - Motorização: Potência mínima de 70CV (Setenta cavalos vapor); - Câmbio manual; - Sensor de ré para
manobras; - Sistema de freios anti-blocante (ABS) nas quatro rodas com freios dianteiros a disco; - Apoios de cabeça nos bancos dianteiros e traseiros
originais de fábrica; - Vidros e travas elétricas nas portas dianteiras originais de fábrica; - Air Bag (bolsas de ar infláveis) duplo frontal; - Direção Hidráulica
ou eletro assistida; - Sistema de som; - Ar-condicionado; - Alarme antifurto original de fábrica; - Todos os demais itens de série do modelo; Garantia de
Fábrica Garantia mínima de 03 (três) anos; Outras informações Instalação de película automotiva, de Primeira Linha, na cor escura fumê, de acordo com
transparência regulamentada pelo CONTRAN (Conselho Nacional de Trânsito), nas janelas laterais dianteiras, nas janelas laterais traseiras e no vidro
traseiro Pintura na cor BRANCA; Demais itens e acessórios de segurança exigidos por lei; Manual do proprietário e de manutenção, em português;

Subtotal Lote R$ 149.900,00

Subtotal Adjudicado R$ 149.900,00 Subtotal Orçado: R$
177.588,00

15,5911
%

R$
27.688,00

TOTAL GERAL DO PROCESSO

Total Adjudicado Total Orçado Economia % Economia R$

R$ 149.900,00 R$ 177.588,00 15,5911 % 27.688,00

HOMOLOGO o presente certame, para produzir os seus jurídicos e legais efeitos.

Vitória da Conquista-BA , 22 de Dezembro de 2023

HERMINIO OLIVEIRA NETO
Presidente da Câmara Muncipal

@jsudoestebahia

@jornaldosudoeste

Jornal do Sudoeste

Reportagem
Cássio da Silva Bastos – (77) 99919-1997
Cassiobastos_45@gmail.com

Evandro dos Santos Braz – (77) 99940-6496
esbraz@hotmail.com
 
Lucimar Almeida da Silva – (77) 99195-2858
lucimaralmeidajs@gmail.com

Administração – Atendimento ao Cliente

Maíra Bernardes Pinto

(77) 3441-7081

(77) 99804-5635

secretaria@jornaldosudoeste.com

Redação Telefone

(77) 3441-7081

(77) 99872-5389

E-mail: 

redação@jornaldosudoeste.com

 jornalismo@jornaldosudoeste.com

Comercial: Publicidade/Publicidade Legal/Atos Oficiais/Editais

E-mail: secretaria@jornaldosudoeste.com

Telefone: (77) 3441-7081 –99804-5635

WhatsAAp: (77) 99804-5635

E-mail: secretaria@jornaldosudoeste.com

Endereço eletrônico: www.jornaldosudoeste.com

Editor-Chefe/Coordenador de Redação
Antônio Luiz da Silva 
(77) 99838-6283
(77) 991196080
editor@jornaldosudoeste.com

Governo do Estado investe 
R$ 1,9 milhão para triplicar 

número de consultas e cirurgias 
oftalmológicas na Osid

www.comunicacao.ba.gov.br
Lina Magalí/GOVBA - Secom

O Governo do Estado, através da Secretaria de Saúde (Sesab), autorizou um 
convênio no valor de R$ 1,9 milhão com as Obras Sociais Irmã Dulce (Osid), 
que assegura até 52.800 consultas e 5.280 cirurgias oftalmológicas por ano 

no Hospital Santo Antônio, em Salvador. O ato de assinatura do convênio acon-
teceu na sede da Osid, no Largo de Roma, e contou com a presença da primei-
ra-dama e presidenta das Voluntárias Sociais da Bahia (VSBA), Tatiana Velloso, da 
secretária da Saúde, Roberta Santana, e da superintendente da Osid, Maria Rita 
Pontes. O investimento marca um salto significativo na oferta de serviços médicos, 
triplicando o número de atendimentos ambulatoriais e duplicando as cirurgias 
oftalmológicas na unidade.

“Hoje é um dia de muita alegria, um dia que a gente celebra uma ação importante 
do Governo do Estado, nessa entidade tão importante, que a gente traz a possi-
bilidade de reforma e ampliação do Hospital de Olhos, que vai conseguir garantir 
o atendimento e ampliar a sua capacidade. É a garantia de um serviço essencial 
para a nossa população, não só de Salvador, mas, também, do interior”, declarou 
a primeira-dama.

De acordo com a secretária Roberta, com o convênio, a Osid vai passar a ter capacidade de realizar 4400 atendimentos e 440 
cirurgias por mês: “é uma importante estratégia de ampliação da capacidade operacional. Hoje, são realizadas em torno de 1.500 
consultas ambulatoriais. A gente vai ter a capacidade de sair de 200 para 440 cirurgias por mês. Então, essa é uma parceria que 
muito nos orgulha, a forma humanizada e o cuidado com as pessoas, que é uma grande referência para o Governo do Estado”.

Além da assinatura do convênio, foi realizada uma visita ao Santuário Santa Dulce dos Pobres e às dependências de saúde da 
Osid, como o Hospital da Criança, Ambulatório e Unidade Dona Dulce, Unidade de Alta Complexidade em Oncologia, Centro 
Geriátrico e Centro de Acolhimento à Pessoa com Deficiência. A visita foi encerrada no Centro Especializado em Reabilitação da 
Osid, em Patamares.

Para Maria Rita Pontes, a ampliação é um presente que vai atender à grande demanda por atendimento oftalmológico na Osid. 
“É um sonho. Desde a canonização de Santa Dulce que nós recebemos uma doação de equipamentos oftalmológicos e pensa-
mos em ampliar a oferta do atendimento. Graças a essa parceria com o Governo do Estado, hoje é possível. Espero que, até o 
final do ano, esse hospital esteja de portas abertas para poder atender ao maior número de pessoas que precisam, as pessoas 
mais necessitadas. Eu tenho certeza que é um presente de Deus também, diante do caso do segundo milagre de Santa Dulce, 
que foi exatamente a cura de um problema na visão”, lembrou a superintendente.

FOTOS: MATHEUS LANDIM/GOVBA
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Vacinação contra dengue: esclareça suas 
dúvidas e saiba mais sobre imunização

redacao@centralpress.com.br
Lívia Cristaldo

Governo Federal vai distribuir doses para 16 estados brasileiros, priorizando cidades 
com alta transmissão da doença

Cidades com mais de 
100 mil habitantes e 
alta transmissão de 

dengue receberão as primei-
ras doses da vacina contra 
a doença, fornecidas pelo 
Ministério da Saúde. A imu-
nização terá início em fe-
vereiro e será destinada a 
crianças com idade entre 10 
e 14 anos. Segundo a pasta, 
esse é o público que concen-
tra o segundo maior número 
de internações, logo após os 
idosos.

No total, 521 cidades, distri-
buídas em 16 estados bra-
sileiros e no Distrito Federal 
(Acre, Amazonas, Bahia, Es-
pírito Santo, Goiás, Mara-
nhão, Minas Gerais, Mato Grosso do Sul, Paraíba, Paraná, Rio de Janeiro, Rio Grande do Norte, Roraima, Santa Catarina, 
São Paulo e Tocantins), receberão doses da vacinas.

A médica infectologista do Hospital São Marcelino Champagnat, Camila Ahrens, destaca a importância da campanha 
de vacinação no Sistema Único de Saúde (SUS). “A ação do governo é fundamental para controlar a disseminação da 
doença, especialmente em regiões com alta transmissão. A imunização em larga escala contribui para a redução do 
número de casos e complicações relacionadas à dengue”.

Em 2023, os casos de dengue aumentaram 15,8% em comparação com 2022, de acordo com dados do Ministério da 
Saúde. Foram confirmados 1,6 milhão de casos, em comparação com 1,3 milhão no ano anterior. Ainda em 2023, o país 
registrou o maior número de mortes por dengue em um único ano, com 1.079 óbitos confirmados até 27 de dezembro. 

Vacina em idosos
Apesar de serem considerados um grupo de risco, a vacina contra a dengue não será disponibilizada para idosos. A 
imunização não é indicada para esse grupo devido a complicações relacionadas à idade. “O sistema imunológico dessas 
pessoas pode não responder tão eficientemente à vacina. Além disso, estudos mostram que a imunização em idosos 
pode aumentar o risco de manifestações graves da doença”, complementa a infectologista.

Vale a pena vacinar na rede particular?
Como a campanha de vacinação no SUS será disponibilizada apenas para crianças entre 10 e 14 anos, pessoas de outra 
faixa etária só serão imunizadas se recorrerem à rede particular de saúde. Os preços variam de acordo com o estabe-
lecimento, mas, em média, as doses custam de 350 a 500 reais cada. São necessárias duas doses para a imunização 
completa.

A infectologista recomenda a vacinação na rede particular para aqueles que podem arcar com os custos. “A prevenção 
individual contribui não apenas para a saúde pessoal, mas também para a diminuição da transmissão da doença na 
comunidade. O Brasil teve um aumento expressivo de casos nos últimos meses, e a prevenção é a melhor decisão. A 
escolha de buscar a vacinação particular deve ser baseada na avaliação do risco individual e na capacidade de investi-
mento”, finaliza.

FOTO: ENVATO



O secretário municipal, 
em nome da prefeita, sau-
dou os vereadores, os co-
legas, o ex-deputado Clóvis 
Flores e demais presentes. 
O secretário justificou a au-
sência da chefe do Executivo 
e leu a mensagem enviada 
pela gestora, que ressaltou 
a importância da Casa Le-
gislativa.

“Somos a terceira maior 
cidade da Bahia e exemplo 
para inúmeros municípios 
do estado. Somos referência 
em diversas áreas, da Saúde 
à Educação. Temos uma po-
pulação que se orgulha de 
seus valores, e é em nome 
dela que devemos atuar e 
agir, guardando respeito aos adversários, sejam eles quem forem”, disse Jackson, durante a leitura do discurso da 
prefeita.
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Governo Municipal participa de abertura dos 
trabalhos da Câmara de Vereadores de Vitória da 

Conquista e destaca execução de obras estruturantes

Na manhã desta sexta-feira (2), o Governo Municipal se fez presente na abertura dos trabalhos da Câmara de 
Vereadores neste ano de 2024. Além do presidente Hermínio Oliveira e demais membros da mesa diretora, o 
secretário municipal de Infraestrutura Urbana, Jackson Yoshiura, compôs a mesa, representando a prefeita de 

Vitória da Conquista, Sheila Lemos.

www.pmvc.ba.gov.br
Ascom - pmvc

A prefeita, por meio da 
mensagem, afirmou que o 
trabalho será constante em 
ruas, praças, avenidas, dis-
tritos e povoados e agra-
deceu o apoio recebido da 
Câmara para que isso se 
tornasse possível, por meio 
do empréstimo junto à Cai-
xa Econômica Federal.

Algumas obras importan-
tes e urgentes para a cida-
de começaram a ser feitas 
e outras estão em proces-
so de licitação. “O Progra-
ma Acelera Conquista vem 
para sanar problemas que 
se acumulam por décadas. 
Além da drenagem, pavi-
mentação e recapeamento 
de diversas vias em inúme-

FOTO: DIVULGAÇÃO

FOTO: DIVULGAÇÃO
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ros bairros, iremos construir mais de 20 quadras e praças, o Centro de Saúde da Mulher e da Criança, a Célula no 
Aterro e a Feira da Urbis VI”, declarou.

Na mensagem, a prefeita ressaltou que para além do Finisa, outras obras relevantes são executadas com recursos 
próprios, a exemplo da revitalização do Cristo de Mário Cravo, símbolo da nossa terra; a Escola Antônia Cavalcante, 
no bairro Cruzeiro, com capacidade para mais de 1.200 alunos, e que irá funcionar em regime integral; o Cras Pedri-
nhas e a cobertura e readequação de espaços na feirinha do Bairro Brasil.

A leitura da mensagem foi encerrada com a seguinte ponderação: “Com tudo que já realizamos nos anos passados, 
irei encerrar este último ano do meu primeiro mandato com a certeza de que cumpri com o meu dever junto à po-
pulação e honrando a memória do nosso querido e saudoso prefeito Herzem Gusmão. 2024 será um ano acelerado 
e ao final dele teremos orgulho ainda maior de morar na melhor cidade para se viver na Bahia”.

O presidente da Câmara de Vereadores abriu a sessão pedindo a manutenção do respeito à casa legislativa e ressal-
tando que o período marca a continuidade do empenho para uma Conquista cada vez melhor.

Em seu discurso, Hermínio 
destacou os pilares que têm 
regido a casa legislativa. 
“Temos nosso compromisso 
de sermos o maestro da vi-
deira da justiça, igualdade e 
da democracia e dizer que, 
nesta casa, a transparência, 
a austeridade são pilares 
da nossa gestão, elementos 
fundamentais que regem 
os princípios e valores que 
honram os votos que nos 
confiam e que são confia-
dos”, discursou.

O presidente do Legislativo 
concluiu sua fala desejando: 
“Que possamos correspon-
der à nobre missão de go-
vernar Vitória da Conquista – a Joia do Sertão Baiano – com competência e zelo, proporcionando uma sociedade 
justa, com igualdade e respeito”. O presidente encerrou a sessão agradecendo a todos os presentes.

A mesa diretora é formada pelos vereadores Subtenente Muniz, 1° vice-presidente; Adinilson Pereira, 2° vice; Ricardo 
Babão, 1° secretário; e Nelson de Vivi, 2° secretário.

FOTO: DIVULGAÇÃO

FOTO: DIVULGAÇÃO
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Audiência Pública em Urandi avaliou 
impactos ambientais da implantação do 

Parque Eólico da Serra das Almas
FOTO: DIVULGAÇÃO – MP BA

redacao@jornaldosudoeste.com
DA REDAÇÃO

Iniciativa do Ministério Público Estadual, através da Promotoria de Justiça Regional Ambiental de Gua-
nambi, por meio do Promotor de Justiça Jailson Trindade Neves, em parceria dom a Prefeitura e a 
Câmara Municipal de Urandi, foi realizada no último dia 26, Audiência Pública para analisar e avaliar a 

viabilidade ambiental e os impactos socioambientais que estão sendo e poderão ser potencialmente cau-
sados pela implantação do Parque Eólico Serra das Almas V, localizado nos municípios de Urandi, Licínio de 
Almeida e Jacaraci. A Audiência Pública, realizada na Câmara Municipal de Urandi, foi motivada principal-
mente pelas possíveis falhas ocorridas na construção de uma estrada do empreendimento, acima do nível 
das nascentes do Rio Cabeceiras Raiz e da Barragem das Cabeceiras que abastece a população de Urandi e 
parte dos moradores da zona rural de Licínio de Almeida, sem que fossem observados critérios técnicos e 
que no último dia 23 de novembro do ano passado, que na contaminação dos mananciais, tornando turvas 
e impropria para o consumo a água represada, além de ameaçar, segundo ambientalistas, causar a dimi-
nuição da vazão e até o secamento, por obstrução do olho d’água, da nascente do Rio Cabeceiras Raiz, que 
abastece a Barragem das Cabeceiras.

Embora a empresa responsável pelo empreendimento, desde o primeiro momento, tenha negado qual-
quer relação da implantação do Parque Eólico com o acidente que atingiu as nascentes do Rio Cabeceira 
de Raiz e, por consequência, comprometeu o abastecimento de água de Urandi e de Comunidades rurais 
de Licínio de Almeida,  apontando inclusive ter contribuído para que as Prefeituras Municipais de Urandi e 
Licínio de Almeida adotasse medidas emergenciais para atender as populações atingidas com carros-pipa, 
diversas autoridades, ambientalistas e representantes de segmentos da sociedade civil organizada mani-
festaram, durante a Audiência Pública, a preocupação com os desdobramentos dos impactos ambientais 
da obra, sobretudo relacionados ao abastecimento de água. 



07Brumado, de 01 a 02 de Fevereiro de 2024

www.jornaldosudoeste.com Meio Ambiente

Na abertura, o Promotor de Justiça Jailson Neves Trindade fez um relato dos fatos ocorridos em no-
vembro de 2023 e que estão sendo apurados pelo Ministério Público, ressaltando que o órgão ministerial, 
através da Central de Apoio Técnico (Ceat/MPBA) produziu um Parecer Técnico sobre o evento e sobre o 
alcance dos impactos ambientais dele decorrentes. A partir deste estudo, pontuou o Promotor de Justiça 
titular da Promotoria de Justiça Regional Ambiental de Guanambi, a equipe técnica do Ministério Público 
abordou as questões resultantes da análise do processo de Licenciamento e Vistoria que foi realizada no 
local, bem como a apresentação das medidas a serem adotadas pela Empresa responsável pelo empreen-
dimento para reduzir e reparar impactos e danos ambientais. 

Ambientalistas reforçaram, durante a Audiência Pública, a necessidade dos órgãos fiscalizadores refor-
çarem as ações sobre o empreendimento, considerando a existência de diversos corpos d’água na região 
e as intervenções para implantação do Parque Eólico abranger proximidades de nascentes, que ameaçam 
causar prejuízos ao abastecimento de água de Urandi e de Comunidades Rurais de Licínio de Almeida, além 
de danos às atividades da agricultura familiar.

Em sua intervenção, o prefeito de Urandi, Warlei Oliveira de Souza (PSD), avaliou positivamente a reali-
zação da Audiência Pública, pontuando a necessidade de se avançar nas discussões referentes ao Projeto, 
tendo em vista sua importância econômica, para que o empreendimento possa causar menos impacto 
ambiental, principalmente para as futuras gerações. O prefeito reforçou que tem conduzido as questões 
envolvendo a construção do Parque Eólico com responsabilidade, fiscalizando de maneira rigorosa e co-
brando de forma incisiva os compromissos e deveres do empreendimento para que sejam preservados os 
interesses da população e o ecossistema.

Também participaram da Audiência Pública, além do Promotor de Justiça Jailson Neves Trindade e do prefeito 
Warlei Oliveira de Souza (PSD), membros do primeiro escalão do Governo Municipal, representantes do Legislati-
vo Municipal; do Instituto do Meio Ambiente e Recursos Hídricos, órgão vinculado à Secretaria de Estado do Meio 
Ambiente da Bahia; da Prefeitura Municipal de Licínio de Almeida; de entidades representativas da sociedade civil 
organizada. Ambientalistas e populares.

FOTO: DIVULGAÇÃO – MP BA
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CRIANÇA E ADOLESCENTE

MP recomenda que casas de show de Itapetinga 
cumpram normas do ECA

www.mpba.mp.br
ASCOM - MP

O Ministério Público estadual, por meio do promotor de Justiça Millen Castro, recomendou hoje, dia 25, 
que os proprietários de boates, casas de show ou equivalentes no  Município de Itapetinga só permi-
tam a entrada e permanência de crianças e adolescentes em seus estabelecimentos acompanhados 

pelos pais e responsáveis. Os adolescentes podem estar sozinhos, desde que devidamente autorizados por 
escrito pelos pais e responsáveis. No documento, o MP recomendou ainda que seja proibida a entrada de 
crianças e adolescentes nos estabelecimentos onde haja jogos de azar e nos quais seja impossível controlar 
a venda e distribuição de bebidas alcoólicas. Também que os estabelecimentos afixem a recomendação em 
local visível, até que um cartaz venha a ser preparado  pela Município.

Aos promotores de eventos, o MP recomendou que, no caso de eventos de caráter único, ainda que em dias 
sucessivos, em que seja prevista a permanência de crianças e adolescentes, seja requerida, com uma ante-
cedência mínima de dez dias, autorização para realização do evento. Os organizadores dos eventos foram 
recomendados ainda a manter na portaria pessoas responsáveis por controlar o acesso de crianças e adoles-
centes. Ao Município, o MP recomendou que o prefeito determine ao setor competente que adote providên-
cias para garantir a regularização das atividades desses estabelecimentos, bem como a confecção de cartazes 
alusivos à vedação da venda de bebidas a crianças e adolescentes.

A recomendação levou em consideração que as portarias existentes hoje em Itapetinga disciplinam “de forma 
genérica” a permanência de crianças e adolescentes em eventos. Levou em conta ainda notícias que, “rei-
teradamente”, casas de show, bares, boates e estabelecimentos similares vêm descumprindo as normas do 
Estatuto da Criança e do Adolescente (ECA), permitindo a entrada de menores desacompanhados dos pais.

FOTO:  FREEPIK
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MP recomenda a Município de Santana que garanta 
interrupção de gravidez a vítima de estupro

www.mpba.mp.br
ASCOM - MP

Com o intuito de assegurar o direito de interrupção da gestação a uma vítima de estupro no município de San-
tana, o Ministério Público estadual encaminhou na segunda-feira, dia 29, recomendação à Secretaria de Saúde do 
Município. No documento, o promotor de Justiça Leandro Carvalho Duca Aguiar recomendou ao Município que, 
independente de decisão judicial, adote as providências necessárias para garantir a interrupção da gravidez com 
máxima urgência.

Segundo o promotor de Justiça, a vítima, que é uma pessoa com deficiência, encontra-se em estado avançado de 
gestação. Mas, apesar dela ter transtorno mental, “não identificado oficialmente ainda porque nunca foi submetida a 
avaliação ou tratamento, demonstrou ter condição de entender a situação e manifestou livremente sua vontade em 
relação à interrupção da gravidez”, registrou Leandro Aguiar. De acordo com ele, a vítima expressou a sua vontade, 
de forma voluntária e espontânea, perante o MP, a autoridade policial e aos profissionais do Centro de Referência 
Especializado de Assistência Social (Creas). Além disso, acompanhada de sua irmã, ela se dirigiu à Secretaria de Saú-
de, mas o secretário alegou que não poderia realizar a interrupção da gestação “até ter em mãos uma ação judicial”.

Na recomendação, o promotor de Justiça pontuou que o Estatuto da Pessoa com Deficiência dispõe que a defici-
ência não afeta a plena capacidade civil da pessoa, inclusive para exercer direitos sexuais e reprodutivos e o direito 
de decidir sobre o número de filhos e de ter acesso a informações adequadas sobre reprodução e planejamento fa-
miliar. Também ressaltou que lei federal autoriza expressamente a interrupção da gravidez proveniente de estupro, 
não exigindo qualquer documento para abortamento nesses casos. "A exigência de Boletim de Ocorrência e/ou de 
ordem judicial configura mais um obstáculo a essas mulheres, além de estabelecer condição inaceitável para atendi-
mento e, em alguns casos, impelir pacientes em sofrimento a realizar abortos inseguros ou a passar pela tortura de 
uma gestação decorrente de violência sexual”, assinalou ele.

O MP recomendou ainda à Secretaria de Saúde que a interrupção seja feita mediante realização de Procedimento 
de Justificação e Autorização da Interrupção da Gravidez, baseado em portaria do Ministério da Saúde. Além disso, 
que a paciente tenha seu procedimento acompanhado por equipe técnica do Centro de Atenção Psicossocial (Caps), 
que deverá atestar que a vítima entende as circunstâncias do fato e consegue determinar-se de acordo com tal en-
tendimento. Para elaboração da recomendação, o promotor de Justiça considerou vários dispositivos legais e porta-
rias do Ministério da Saúde. Ele destacou que a Política Nacional pelo Enfrentamento à Violência contra as Mulheres 
dispõe que deve-se garantir a autonomia de mulheres em situação de violência, não podendo suas decisões serem 
substituídas por agentes públicos ou profissionais da saúde.
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MP orienta medidas para regularização de 
instituição para idosos em Santa Maria da Vitória

O Ministério Público estadual, por meio da promotora de Justiça Caroline Vianna Longhi, oficiou, no dia 9 deste 
mês, a Casa da Divina Providência, instituição de longa permanência para idosos em Santa Maria da Vitória, 
para que sejam efetuadas medidas para regularização do local. De acordo com a promotora de Justiça, após 

inspeção da Vigilância Sanitária, foram identificadas “violações dos direitos fundamentais das pessoas idosas alo-
jadas na instituição”. No ofício, a promotora de Justiça orientou que a Casa da Divina Providência apresente todos 
os contratos de prestação de serviços firmados com os idosos residentes ou seus representantes legais, no caso de 
incapacidade, e informe o CNPJ da entidade, bem como seu regulamento interno e quais as parcerias firmadas com 
o Poder Público para auxílio na integração comunitária das pessoas alojadas.

Além disso, a entidade deve apresentar documentos comprovatórios da adequação às medidas indicadas pela Vi-
gilância Sanitária, no prazo de 30 dias, tais como, a presença de cuidadores, inclusive do sexo feminino, no período 
noturno, que corresponde ao horário das 18h às 7h do dia seguinte, considerando a necessidade de troca de fraldas 
dos residentes e entrega de medicação; adequação do acondicionamento dos alimentos para evitar possíveis con-
taminações; aquisição de Equipamentos de Proteção Individual (EPIs) para os colaboradores que trabalham no local; 
contratação imediata de um profissional de nutrição para elaboração de cardápio nutricional que atenda às necessi-
dades individuais dos residentes; e adaptação de todos os banheiros com a colocação de barras de segurança, dentre 
outras medidas.

“A pessoa idosa tem direito à moradia digna em instituição privada, sendo as casas obrigadas a manter os padrões 
de habitação compatíveis com as necessidades dos idosos, provendo alimentação regular e higiene indispensáveis 
às normas sanitárias”, ressaltou a promotora de Justiça. 

O MP também oficiou a Secretaria de Assistência Social de Santa Maria da Vitória para que encaminhe informações, 
tais como leis e regulamentos municipais acerca do funcionamento de entidades de longa permanência de pessoa 
idosa. A Secretaria de Assistência Social deve ainda encaminhar ao MP quais as medidas têm sido adotadas especifi-
camente quanto à Casa da Divina Providência.

www.mpba.mp.br
ASCOM - MP

FOTO: FREEPIK
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Central de Associações de Caetité se reúne 
em Assembleia Geral

Marcaram a reunião ordinária, a eleição da nova diretoria, ajuste da tarifa e 
celebração de 4 anos da Central de Caetité

gisellequintao@hotmail.com
Giselle Quintão

A reunião anual em Assembleia Ordinária da Central de Associações visa discutir assuntos de interesses gerais 
junto às associações filiadas e, em 2024, a Central de Caetité realizou o momento no dia 31 de janeiro, com a 
participação de 31 representantes das comunidades associadas. A Assembleia teve como pontos destaques 

a eleição da nova diretoria, a aprovação do reajuste da tarifa e a celebração dos 4 anos da atuação da unidade de 
Caetité.

A atualização da tarifa teve aprovação quase que unanime pelos presidentes das associações, sendo aplicada a partir 
do faturamento de fevereiro de 2024. A gerente da Central de Caetité, Poliana Brandão, explicou o motivo do rea-
juste: “há 4 anos conseguimos manter o valor, devido ao apoio do Estado, por meio do convênio firmado em 2021. 
Porém para darmos continuidade e sustentabilidade desse modelo de gestão comunitária mostramos a necessidade 
da adequação no valor da tarifa, e a grande maioria compreendeu e concordou”, justificou a gerente.

A eleição, por indicação e votos abertos entre os presidentes das associações filiadas, definiu a diretoria para os pró-
ximos 3 anos, sendo o Conselho de Gestão composto por: Presidente: Sara Pereira dos Santos – Associação Comuni-
tária dos Pequenos Produtores Rurais de Boca do Campo e Tanque Grande – Município de Tanque Novo. Vice-Pre-
sidente: Luiz Alberto Maciel Públio – Associação Comunitária de Pedras – Município de Urandi. Primeiro Tesoureiro: 
Ana Borges Bertunes de Oliveira – Associação dos Produtores de Volta da Serra - Município de Paratinga. Segundo 
Tesoureiro: Milene de Almeida Santos – Associação Comunitária dos Moradores de Ponte – Município de Paratinga. 
Primeiro Secretária: Rhámony de Castro Malheiro - Associação Comunitária dos Amigos e Moradores da Fazenda 
Mutamba - Município de Caetité. Segundo Secretário: Edson Rocha Santos - Associação dos Pequenos Produtores 
Rurais do Vale do Riacho do Humaita Lagoa do Bino e Capinal – Município de Guajeru. Conselheiro Coparticipe Muni-
cípio: Gustavo Luiz Soares França - Prefeitura Municipal de Caetité. O Conselho Fiscal ficou formado pelos membros: 
Lucas Leonardo de Sousa - Associação Comunitária de Caldeiras - Município de Caetité; Reigivaldo Gonçalves de 
Macedo - Associação Remanescentes Quilombola Lagoa do Jacaré - Município de Paratinga e Leidelaine Souza Lessa 
Santana - Associação Beneficente Senhora Santana – Município de Macaúbas.

FOTOS: GISELLE QUINTÃO E CENTRAL DE CAETITÉ
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Deixou a compra de material escolar para última 
hora? Especialista dá dicas de como economizar e 

não ultrapassar o orçamento 
jornalismo@jornaldosudoeste.com 
HEMILLY DIAS 

O mês de fevereiro chegou e com ele a volta às aulas. E, muitos responsáveis, que acabaram, por razões diver-
sas, deixando a compra dos materiais escolares para última hora, se veem diante do desafio de equilibrar 
os custos que essa despesa sazonal pode acarretar. Qualquer pesquisa que for feita hoje, selecionando os 

itens básicos das listas de materiais escolares das Escolas, públicas e privadas, em qualquer município da região, para 
comparar os preços, varia em 11%, evidenciando a importância de buscar alternativas mais econômicas. 

Bacharel em Ciências Contábeis brumadense Wanderson Santana 

Para ajudar os pais nesse momento, o JS ouviu, com exclusividade, o Bacharel em Ciências Contábeis bru-
madense Wanderson Santana, que pontuou dez dicas que podem ser úteis para ajudar os responsáveis por 
estudantes, crianças e adolescentes, na compra dos materiais escolares para a volta às aulas. 

Confira: 

1-  Planejar suas finanças: Por que planejar suas finanças? Porque tudo que se planeja tem um melhor resultado e 
um bom êxito. E é necessário planejar, porque a volta às aulas é logo no início do ano, onde tem aí logo de cara 
alunos, encargos a serem pagos por vocês (pais e responsáveis). Não tem muito a ver com a volta às aulas, mas 
tá ali, é uma despesa que já é fixa. Por exemplo: o IPTU e o IPVA. Então é bom planejar tudo o que vai ser gasto 
com o material escolar do seu filho e qualquer outra situação que possa vir como despesa da volta às aulas dele. 
Pontuar tudo num papel, ver tudo, orçar o material, ver mais ou menos, ter uma base de quanto é que vai gastar 
para poder ter noção disso e também. Ver também se está dentro do seu orçamento, né? Mensal.  

2- Pagar a matrícula com desconto: O segundo tópico que eu posso citar aqui, já é mais direcionado para aque-
les pais que têm filhos em escola particular. Que é pagar a matrícula com desconto: Como é que pode ser feito 

FOTO: LARA DALVA 
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isso? Você pode ir em outras instituições de ensino, dar uma pesquisada no preço da mensalidade, da matrícula, 
de quanto é que sairia esse gasto e apresentar na instituição na qual seu filho está matriculado para tentar um 
desconto com isso. 

3- O terceiro tópico é reaproveitar ou reutilizar: Por que reaproveitar ou reutilizar? Isso ajuda? Ajuda bastante. 
Por exemplo, o fardamento do seu filho do ano que se passou, se ainda estiver em bom estado e ainda couber no 
seu filho, por que não usar? A mochila, a lancheira, o estojo, se tiver em bom estado de conservação. Ou se não 
reutilizar, tentar passar para frente por um menor preço e ter alguma receita com isso e converter essa receita em 
compras de materiais ou algo que possa ser utilizado na volta às aulas do seu filho. 

4- A quarta dica é optar pelo pagamento à vista: Porque sempre que você opta pelo pagamento à vista, geral-
mente as lojas, o comércio, ele te oferece um desconto. E aí você pode negociar melhor com o estabelecimento 
no qual vocês estão fazendo a compra. 

5- O quinto tópico é faça compras sem a presença do seu filho e tenha também uma lista clara e objetiva: Porque 
quando você faz uma lista do que possivelmente vai ser necessário, realmente, para o decorrer do ano escolar do 
seu filho, você já tem uma noção daquilo que você vai gastar, já tem aquilo em mente, já tem uma prévia. Voltada 
lá pro primeiro tópico, já foi planejado aquilo e pra que não fuja do planejamento, para que não ocorra nenhum 
imprevisto fora disso, evite levar seus filhos para compra dos materiais, porque isso pode ocorrer com a presença 
dele, ao ver algo que é de desejo dele, mas que não estava no orçamento ou no seu planejamento mensal. 

6- O sexto tópico é fazer as compras em grupos com outros pais: O que eu quero dizer com isso? Geralmente, 
existem estabelecimentos no qual você pode comprar grande quantidade, isso se torna atacado. O atacado ge-
ralmente é mais vantajoso por ter um desconto um pouco maior, um pouco mais vantajoso. Então, converse com 
pais de sua afinidade, que tenham a mesma intenção que você e veja a possibilidade de estar fazendo isso. Procu-
re um estabelecimento que tenha também a intenção de negociar no atacado e tente também um bom desconto 
aí com isso. 

7- O sétimo tópico é conversar com outros pais: Por que sempre manter essa conversa? Porque ao conversar com 
outros pais, sempre uma mãe ou um pai tem uma dica de possivelmente: “ah, naquele estabelecimento tem algo 
que tá mais barato do que no outro”, e por aí vai. A troca de informações é sempre válida. 

8- E o oitavo tópico que eu coloquei aqui pra vocês é verificar o que você já tem em casa:  Porque muitas das 
vezes, de um ano pro outro, acaba sobrando um lápis, uma borracha, que você compra mais, um estojo de cane-
tinha, de lápis de cor, etc. E, às vezes, está lá guardadinho e não tem a necessidade de recomprar aquilo que você 
já tem. 

9- E o cashback pra você que gosta de fazer compras na internet:  Busque sempre empresas que te ofereçam 
cashback, porque esse cashback pode ser convertido em benefícios lá na frente. Eu tenho como exemplo disso a 
Amazon, que hoje está aí líder em vendas em vários ramos e principalmente também nessa questão da volta às 
aulas dos seus filhos. A Amazon é ótima pra isso. 

10- E o décimo tópico não menos importante são os buscadores de preços e perfis de desconto: Também para 
é uma ferramenta para quem faz compras na internet. Utilizar dessas ferramentas em seu benefício, buscar esses 
buscadores que fazem um comparativo entre sites que tem aquele determinado produto e está com o menor 
preço. Para que você possa desfrutar e possivelmente tenha um maior desconto. 
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POR PAULO HAYASHI JR.
Doutor em Administração. Professor e pesquisador da 
Unicamp. 

Bom senso e boa vontade

A ação caridosa feita de forma espontânea leva aos bons frutos que pavimenta o caminho à Deus. É a santificação do ser 
com o aprimoramento da sociedade de modo a despertar o que há de melhor em todos nós. Quem auxilia na iluminação 
do mundo desperta para si também os louros do reino da luz. É estar de bem consigo mesmo e com os outros de modo 

aprazível à divindade também. Este Pai bondoso e misericordioso que nos traz à vida como oportunidade do aprimoramento, do 
trabalho e do amor.

As experiências em nossa existência são legítimos tesouros que acumulamos e nos enriquecemos conforme nosso desenvolvimen-
to moral e direção dada às nossas ações. O bom senso e a boa vontade são fundamentais para que se tenha condições de acertar 
mais do que errar. Além disso, de cultivar a humildade ao invés da soberbia. A presteza ao invés da inércia. A caridade em detri-
mento do egoísmo. Mais do que meros seres materiais, é essencial recordar de nossa essência espiritual e propósitos. Temos em 
nossa vida tudo que precisamos para o progresso, em especial, os recursos da oração. Com ela, é possível organizar a casa mental 
para realizar a devida renovação interior. É a luta diária contra inimigos hercúleos que são as nossas más tendências e vícios do 
passado. Para a perfectibilidade do ser, cada canto conta e é preciso reflexão constante para que não se acostume com os erros e 
imperfeições, por menores que sejam.

Viver é uma eterna aprendizagem através das lições que são executadas para se chegar mais próximo de Deus.

OBSERVAÇÃO: Os artigos publicados não traduzem a opinião do Jornal do Sudoeste. Sua publicação 
tem como objetivo estimular o debate de ideias no âmbito político, cultural, científico e social.
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MP apresenta projeto de educação inclusiva 
para Município de Guanambi

www.mpba.mp.br
ASCOM - MP

Um projeto de educa-
ção inclusiva, que pre-
vê a sensibilização da 

comunidade escolar e capa-
citação de professores para 
atendimento adequado às 
demandas de alunos com de-
ficiência, foi apresentado pelo 
Ministério Público estadual 
para adesão pelo Município 
de Guanambi na terça-feira, 
dia 23. Segundo o gerente do 
projeto, promotor de Justiça 
Adriano Marques, a iniciativa 
aborda a temática de forma 
intersetorial, envolvendo as 
áreas de educação, saúde e 
assistência social do Municí-
pio para gerar resultados efe-
tivos.

Coordenador do Centro de Apoio Operacional de Defesa da Educação (Ceduc), o promotor de Justiça Adalvo Dourado des-
tacou a relevância do projeto, que já foi implantado no município de Cruz das Almas e tem alcançado resultados positivos. A 
promotora de Justiça da comarca, Lívia Rocha também participou da reunião, que foi proposta pela promotora de Justiça de 
Guanambi, Tatyane Caires. Ela ressaltou a necessidade da temática da educação inclusiva ser olhada de forma global, envol-
vendo diversas áreas do Município para trazer resolutividade às situações. “Esta atuação do MP no âmbito coletivo muda a 
realidade das cidades”, registrou Tatyane Caires.

O prefeito de Guanambi, Arnaldo Azevedo, que participou 
da reunião com os secretários de Educação, Saúde e Assis-
tência Social, afirmou que o Município está à disposição para 
implantação do projeto, que tem diversas etapas. Elas foram 
detalhadas pelo promotor de Justiça Adriano Marques, que 
destacou que o primeiro passo é sensibilizar a comunidade 
escolar sobre os direitos dos alunos com deficiência. Esses 
alunos, alertou ele, não precisam de laudo, apenas de um 
olhar cuidadoso do professos para serem identificados. Adria-
no Marques frisou ainda que a ferramenta desenvolvida pelo 
MP tem que beneficiar o aluno e sua família, mas ela vai ser 
usada pelo professor. Também destacou que é “imperiosa a 
formação de equipe multiprofissional para subsidiar as prá-
ticas de inlusão na comunidade escolar, sendo que a equipe 
deve ter, no mínimo, psicólogo, psicopedagoga e assistente social”.

Adriano Marques abordou a importância da formação de professores, os instrumentos pedagógicos, detalhou o aplicativo e 
falou sobre resultados. Para ele, se o Município não olhar o aluno de acordo com as deficiências que ele apresenta, com ou 
sem laudo, com ou sem apoio da família, não estará promovendo inclusão. Ele informou que, no aplicativo, é possível ter o 
mapa do Município sabendo quais alunos têm deficiência, quais são as deficiências e os professores formados para atendê-
-los de forma adequada. Tatyane Caires pontuou que o aplicativo não é somente inovador, mas um norteador de otimização 
de desenvolvimento de política pública sobre a temática .

A promotora de Justiça Cinthia Guanaes, idealizadora do projeto de educação inclusiva, destacou que a escola deve ser es-
paço de acolhimento e desenvolvimento de todos os alunos. A legislação é avançada, mas não basta ter legislação sem apli-
cação real, alertou ela, sinalizando que a primeira coisa necessária é acreditar que todo ser humano é capaz, independente 
de ter algum tipo de deficiência, e que a escola tem a capacidade de se organizar para receber o aluno e efetivar a educação.

FOTO: DIVULGAÇÃO 



Brumado, de 01 a 02 de Fevereiro de 202416 Educação www.jornaldosudoeste.com 

Uesb abre concurso para técnicos e 
analistas universitários

www.uesb.br/
ASCOM - UESB

A Uesb divulga seleção de concurso público para os cargos de técnico e analista universitário, por meio 
do Edital 029/2024. As inscrições poderão ser feitas no período de 16 de fevereiro a 20 de março, 
exclusivamente, pelo site do Instituto Avalia, órgão que realizará as provas.

Estão sendo disponibilizadas 96 vagas imediatas, sendo: 36 para os cargos de técnico universitário, com 
carga horária de 40 horas semanais; 18 vagas para os cargos de analista universitário, com carga horária 
de 30 horas semanais; e 42 vagas para os cargos de analista universitário, com carga horária de 40 horas 
semanais. Além disso, dessas vagas, 29 serão reservadas para candidatos que se declararem negros (pretos 
e pardos) e cinco para candidatos com deficiência.

As provas serão realizadas nas cidades de Itapetinga, Jequié e Vitória da Conquista, e são de caráter ob-
jetivo, eliminatório e classificatório tanto para o cargo de nível técnico como para analista universitário. O 
concurso ainda contará com uma 2ª etapa para o cargo de analista, realizada por meio de prova de título. 
Todo o conteúdo programático encontra-se no Anexo 1 do referido Edital.

No ato da inscrição, toda a documentação exigida deverá ser anexada, bem como o Formulário de Soli-
citação de Inscrição, que será disponibilizado. Para os candidatos às vagas reservadas à população negra 
(pretos e pardos), deverá ser encaminhada, a Autodeclaração que consta no Anexo 2 do Edital.

Para mais informações, acesse o Edital ou entre em contato pelo e-mail candidato@avalia.org.br

FOTO: DIVULGAÇÃO


